

Fuente:AQPsoluciones

Fecha:31/10/10

Título:Implementar El Banco de Leche En Arequipa

Link: <http://larevista.aqpsoluciones.com/2010/10/31/implementar-el-banco-de-leche-en-arequipa/>

IMPLEMENTAR EL BANCO DE LECHE EN AREQUIPA

Es necesario implementar el banco de leche Se triplican los nacimientos prematuros Al año se estima nacen 680 niños con bajo peso. Las principales causas son el estrés, no tomar descanso oportuno, embarazos no planificados. El hospital Honorio Delgado invierte 70 mil soles en comprar leche.

Nacer con menos de 500 gramos de peso es una sentencia de muerte. No habrá sobrevivencia. La esperanza comienza con menos de mil gramos: de 10 bebés, 8 sobreviven, y en menores de mil 500 gramos el 80% de sobrevive. Se trata de las alertas que han comenzado a reiterarse entre los pasillos del hospital Honorio Delgado a los progenitores. Andrea Navarro Ramos, madre de Paúl Navarro Ramos, conoce las advertencias que marcan la esperanza de vivir. Desde hace casi 7 meses, su pequeño Navarrito -como lo llaman los doctores y enfermeras- permanece en el hospital, luchando por vivir. Nació en abril de este año con mil gramos y con un problema respiratorio. Por su delicado estado de salud, fue necesario al inicio darle leche complementaria, además de la materna que provee todos los días Andrea. Navarrito ya pesa 2 mil 170 gramos, y succiona el pecho de la madre, con más vitalidad. Pero aún permanece en evaluación por su problema respiratorio.

Andrea tiene 20 años de edad, está por cumplir 21, aún no tenía planificado ser madre a su edad, pero lo ha asumido con responsabilidad. Acude al hospital todos los días para contribuir en la recuperación de su pequeño. La historia de Navarrito se repite con persistencia en el nosocomio. En los últimos cinco años la cantidad de nacidos prematuros se ha triplicado con tendencia a crecer.

De los 6 mil niños que nacen en el año en dicho sanatorio, 680 son prematuros, de ellos la mitad nacen con menos de mil 500 gramos y malformaciones.

Ronald Sánchez Pérez, jefe del Servicio de Neonatología del hospital Honorio Delgado Espinoza, manifestó su preocupación por el incremento del nacimiento de bebés prematuros y con malformaciones congénitas. Entre los varios factores que origina nacimiento de bebés prematuros son: estrés de las gestantes, incumplimiento del descanso de tres meses antes del parto e infecciones intrauterinas.

“Las madres andan con estrés, la mayoría de ellas trabajan y están afligidas, no cumplen con tomar sus tres meses de descanso antes del parto, además a eso se suma la cantidad de embarazos en adolescentes, no planificados“, indicó. Sánchez Pérez señaló que todavía en el Perú los nacidos con menos de 500 gramos no sobreviven, pero dijo en otros países ya existen resultados de vida en un 45%, en menores de 500 gramos, como fue expuesto en el 2002 por un grupo de especialistas americanos. Opinó que se requiere más esfuerzos para lograrlo, y pasa por capacitación, compra de equipos, contar con infraestructura adecuada, para ayudar a los más pequeños a luchar por la vida.

Asimismo remarcó la necesidad de promover la creación del Banco de Leche para proteger la

salud de los menores. Actualmente ya no se promueve la donación masiva de leche materna, por el riesgo ante el incremento de enfermedades como el: sida, tuberculosis, hepatitis B, entre otras.

BANCO DE LECHE

La propuesta para ayudar en la recuperación de los recién nacidos prematuros o con algún problema de salud, ha sido lanzada por el ministro de Salud, Óscar Ugarte.

Anunció que se implementaría 12 bancos de leche en el país, aunque no precisó las regiones. El banco permitiría almacenar leche materna y alimentar a los prematuros, cuando la madre no produzca leche o su producción no sea suficiente, resguardando de esta manera la salud del menor. Recientemente se produjo en Lima una capacitación sobre bancos de leche a cargo de especialistas de Brasil, donde participaron profesionales de las regiones de Trujillo, Huancayo, Arequipa (Honorio Delgado y Goyeneche) y de otros hospitales de Lima. Existe un acuerdo firmado entre los presidentes de los países de Brasil y Perú, para capacitación, organización y probablemente equipamiento de bancos de leche.

En Brasil ya existen 200 bancos de leche. Los encargados de recoger la leche donada en puntos estratégicos son los bomberos, y la llevan a los bancos de leche, para su pasteurización, donde se elimina toda posibilidad de contagio de enfermedades.

EL PRIMERO

El primer banco de leche en el Perú está por concretarse en el Instituto Nacional Materno Perinatal, el proyecto tiene código SNIP, y su estado es viable.

En el 2008 dicho instituto requirió de 12 mil 388 litros de leche para los neonatos, el 91% fue cubierto por leche en polvo, generando un desembolso de 110 mil nuevos soles. El promedio de nacimientos al año es entre 10 mil a 12 mil.

El proyecto presentado estima una inversión para implementar el banco de leche de aproximadamente 600 mil nuevos soles, entre infraestructura, equipamiento, capacitación y personal.

En Arequipa, también existe la necesidad de un banco de leche. En el hospital Honorio Delgado se estima se requiere anualmente entre 8 mil a 10 mil litros, y en cantidad similar al instituto, debe ser sustituida por leche en polvo.

La inversión es en promedio de 70 mil nuevos soles, que son cubiertos por el hospital, empresas privadas y los familiares, porque estos casos no están considerados dentro de la cobertura del Sistema Integral de la Salud (SIS). Sánchez Pérez refirió que el proyecto de bancos de leche, requiere más voluntad política que cantidad de recursos económicos. También sensibilización de las madres para que donen leche.

DATO

Un embarazo normal es de 40 semanas de gestación. La determinación del embarazo prematuro ocurre cuando el nacimiento se produce antes de 37 semanas de gestación.